

## PRECIOS.

	PTAS.	Crs.
Almería, un mes.	1	
Almería, un trimestre.	3	50
Almería, un año.	8	
Almería, id.	10	

Número suelto 15 cts.

## LA BABEL

PERIÓDICO BISEMANAL.

ALMERIA.—Viernes 27 de Octubre de 1882.

## CONDICIONES.

La suscripción podrá hacerse dirigiéndose á la Administración de LA BABEL, calle Real núm. 71, remitiendo su importe en carta certificada.

Anuncios, reclamos y comunicados á precios económicos.

Número suelto 15 cts.

Almería y Navarro Rodrigo.

Es indudable que la tutela que el hombre público viene ejerciendo sobre esta infortunada provincia, es la causa primordial de todas las desdichas que, como de plomo, pesan sobre la mis-

Pocas líneas necesitaremos para demostrar lo acertado de nuestras aseveraciones, pues en la conciencia pública se haya bien arraigado el recuerdo de los abusos y ilegalidades, de que se han valido los abigarrados elementos con que el Sr. Navarro Rodrigo cuenta en esta provincia, para conseguir la creencia de Diputado á Cortes en las últimas elecciones generales.

No negaremos nunca que los hombres que por primera vez trabajaron decididamente á fin de entronizar aquí al Sr. Navarro, lo hicieron guiados de la mayor buena fé é inspirados por el deseo de que esta provincia contase con el apoyo de un hombre, cuya figura política, fuese una garantía para el porvenir y el bienestar de este país. Nadie como no fuera un sér dotado de una prevision casi sobrenatural, podia llegar á figurarse los desengaños que el espíritu absorbente del Sr. Navarro Rodrigo habia de ocasionar á aquellos mismos que lo proclamaban como el idolo en quien Almería podia fundar sus mas alagüeñas esperanzas; desengaños que han venido á ser la base de la página mas detestable de la historia política del señor Navarro y del indiferentismo que hacia todas las promesas del diputado por Sorbas, se ha apoderado de este país, al considerar que el pedestal sobre el cual le han colocado, sus hoy escasos amigos, se ha construido sobre las trasgresiones mas escandalosas que jamas pudieron verificarse en pueblo alguno.

Pero cuando con mas alarmantes caracteres se ve la táctica empleada por el Sr. Navarro, para llegar á conseguir la realizacion de sus aspiraciones, interesadas y personalísimas, es si no fijamos en ese doble juego que demues-

tra su actitud tan inexplicable como indefinida, con relacion á la conducta que viene siguiendo dentro del partido en que milita y al propio tiempo con respecto á la preponderancia que sus resoluciones han llegado á adquirir en los destinos de esta provincia, donde bien puede asegurarse que no se hace mas que aquello que cuadra á los deseos de ese hombre funesto, contra las aspiraciones de todo este país.

Y en verdad, que no comprendemos como encontrándose el señor Navarro Rodrigo completamente separado del Gobierno, pues no otra cosa significan esas constantes amenazas que revestidas de cierto tacto diplomático dirige al Sr. Sagasta como conminándole al cumplimiento de ciertas promesas, continua el héroe de Sorbas á ciencia y paciencia del Ministerio cometiendo con tanta impudencia, para imponer sus procedimientos altamente censurables á este desgraciado pueblo.

¿Es acaso que temiendo el señor Sagasta las iras del Sr. Navarro no se atreve á provocar su cólera no sea que colocándose este en una actitud franca y resueltamente contraria al Ministerio, pueda precipitar la ya evidente ruptura de la fusion y por eso recompensa la benévola expectacion del Sr. Navarro entregándole á Almería en feudo para que disponga á su antojo de sus vidas y haciendas?

No otra cosa significa el caso por demás extraño de que aquí domine el elemento *navarrista* apesar de hallarse ese grupo alejado hoy por completo de las altas esferas gubernamentales de la nacion á consecuencia del rumbo incierto que sigue al gefe de esta abigarrada fraccion, cuyo solo ideal consiste en obtener una cartera y algunos altos puestos mas, para saciar la desmedida ansiedad de disfrutar los beneficios del presupuesto, que domina al descontento Sr. Navarro y á la *claque* que le rodea.

Por otro lado cómo se explica, que inclinándose el Sr. Navarro hacia el lado de las reformas liberales y abogando, por

lo mehos aparentemente, por el planteamiento de todos aquellos principios progresivos, como son; el establecimiento del jurado y otros por los cuales el Sultan de Almería ha demostrado gran empeño en vertealizados, sus secueces de esta provincia sigan procedimientos completamente reaccionarios, en los que no preside mas criterio que el estrecho y mezquino de cuatro tráfugas de antecedentes políticos sospechosos que se han lanzado despavoridos sobre el presupuesto con el solo fin de crearse á la sombra de los destinos públicos una posicion en que jamas pudieron haber soñado?

¿Qué esplicacion tiene el fenómeno de que los verdaderos constitucionales de este país se encuentren retraidos desde que la fusion escaló el poder y la provincia de Almería fué entregada á la dominación de Navarro Rodrigo?

Solo un fundamento encontramos para ello y vamos á exponerlo.

Los constitucionales de Almería cuya limpia historia política no les permitia hacerse solidarios de los amaños y mistificaciones del Sr. Navarro Rodrigo, creyeron conveniente, segun acordaron en las diferentes reuniones que al efecto celebraron, dejar al Sr. Navarro en su camino de torpes y execrables procedimientos y esperar un tiempo en que llegasen al gobierno personas cuyos compromisos, no les impusiesen la triste condicion de entregar á las provincias bajo la dominación exclusivista y arbitraria de ciertos hombres, cuyo solo objetivo se cifra en medrar á costa del sacrificio de los pueblos.

Abandonando el Sr. Navarro Rodrigo por aquellos á quienes en esta provincia debia sus mayores triunfos, tuvo necesidad de rodearse de una pléyade de farsantes, sin convicciones, ni mas incentivo que la explotacion del presupuesto y poniendo en juego la máquina oficial que maneja á su placer en lo relativo á esta provincia, consiguió el nombramiento del célebre señor Rosselló para gobernador de la

misma; y consiguiendo toda clase de trasgresiones y atropellos pudo obtener de las complacencias oficiales lo que de ningun modo hubiera obtenido por el beneplácito de esta pueblo, cuya situacion excepcional se agrava cada dia mas, á medida que el tiempo pasa y las huestes *navarristas* siguen imponiéndose por su libérrima voluntad escarñando las leyes y los derechos mas sagrados.

Almería podemos decir que se encuentra hoy como se encontraban en tiempos de Narvaez y Gonzalez Bravo nuestras posesiones ultramarinas; regida por el capricho y la voluntad omnimoda de una especie de Virey tirano, para quien las leyes generales del país son letra muerta.

Y sin embargo de la situacion anómala y difícil que la dominación de Navarro Rodrigo ha creado en esta provincia, todavía no ha habido un Venancio que ponga coto á las demasias del Bajá de Almería siquiera sea por conservar el prestigio del gobierno y el respeto á las leyes.

## DILEMA.

¿Pueden las faltas de los padres ser origen de las virtudes de sus hijos, y por el contrario, pueden los hijos llegar al crimen á causa de las virtudes de sus padres?

Mi amigo Pablo estaba enfermo, y fui á su casa para enterarme de como habia pasado la noche.

Al entrar los sollozos de su esposa me explicaron lo que su lengua no podia: el estado de mi amigo era cada vez mas grave.

Entré en su alcoba, débilmente iluminada, y me convencí, al verlo, de que su fin estaba muy próximo.

Al acercarme al lecho, volvió pausadamente sus ojos hacia mí, y moviendo un poco los párpados y alzando los hombros, pareció decirme: esto no tiene remedio.

Se me ocurrieron tres ó cuatro vulgaridades, y no tuve la prudencia de callar: él, que me escuchaba, tratando de sonreírse, me contestó: «¡Si no fuera por mis hijos! ¡Psch!...»

Su esposa, que presenciaba la escena, dió entonces salida al llanto comprimido, acudieron seis niños de corta edad y la rodearon.

Los mayores hicieron coro á los ayes de su madre, y los pequeños se agarraron medrosamente á sus vestidos, explicarse que ocurría.

Dos lágrimas rodaron por las mejillas del enfermo, secándose instantáneamente al fuego de la calentura que lo devoraba. ¿Se las arrancó la pena, la piedad ó el remordimiento?

Pablo había sido honrado toda la vida, y pudiendo enriquecerse no lo hizo por escrúpulos de dignidad.

Al frente de una dependencia del Estado, donde la facilidad de hacer fortuna era tan grande como pequeño el riesgo que se corría, mi amigo se limitó á cumplir con su deber.

Ni las continuas necesidades de una familia dilatada, ni el ejemplo de otros que le precedieron en el cargo, le desviaron nunca de aquel camino.

Y aquel hombre, tan honrado y tan noble, agonizaba en modesto lecho, dejando á los suyos el hambre por herencia, y con el hambre la seguridad de la falta, y con la falta la probabilidad del crimen.

Sus hijos, aquellos niños de costumbres tan puras y de maneras tan distinguidas, podrían convertirse mañana, azuzados por el instinto de conservación y exasperados por la desgracia, en hombres degradados y feroces.

Aquellas niñas de rubias cabelleras y rosados labios, cuyos cuchicheos eran cánticos, y cuyas frases eran poemas, quedaban expuestas á remar en el barco de la deshonra si querían no ahogarse en el cenagoso mar de la miseria.

Y aquella santa y valerosa mujer, su compañera en la vida, que tanto le consoló en sus aflicciones y tanta fuerza le prestó en los momentos de duda, llegaría tal vez á mendigar de puerta en puerta su sustento...

Rotos por la necesidad los lazos de la familia, aquel nido de amor y de virtud sería deshecho por la tempestad, arrojado al suelo y pisoteado por el mundo.

Y los mismos que habíamos ensalzado la honradez del padre, volveríamos la cabeza al pedirnos alguno de aquellos seres desvalidos pan ó consuelo....

¡Y abrigar el convencimiento

de que, habiendo imitado á otros, ó transigido algo con su conciencia, aquella mujer y aquellos niños quedarían ahora en condiciones de ser virtuosos y dignos! Pensó en todo esto mi amigo? ¿Fueron estas las reflexiones que arrancaron á sus ya turbios ojos aquellas dos lágrimas que se secaron en sus mejillas? ¿Vió, adelantándose al tiempo, á sus hijos en la cárcel por criminales, á sus hijas en el hospital prostituidas, y á su mujer cayendo exánime en medio del arroyo?

No lo sé. Sólo puedo decir que, faltándome valor para presenciar la agonía de aquel hombre honrado, me lancé á la calle, y que á los pocos pasos saludé con respeto—¡yo, que no soy mejor ni peor que los demás, pero sí mas intransigente que muchos—á unas señoras que iban en un coche, hijas de un banquero que había cometido muchas infamias por enriquecerse, y que al morir había dejado á los suyos en condiciones de rendir culto á la dignidad y á la virtud, como efectivamente se lo rendían.

Desde aquel día me pregunto á cada instante: ¿pueden las faltas de los padres ser origen de las virtudes de sus hijos, y, por el contrario, pueden los hijos llegar al crimen á causa de las virtudes de sus padres?

JOSE NAKENS.

## ENTRE AMIGOS.

Si el encuentro fué casual ó la entrevista buscaron, no sé; pero se juntaron en el hotel de Abascal. Aunque opuestos intereses los mueven á la pelea, Sagasta y el de Alcolea saludáronse corteses. Ambos con igual empeño de hablar de vulgaridades, mientras zurcir voluntades del hotel quería el dueño, esquivaban la cuestión que Abascal creía absurda, de por qué uno está en la zurda, cuando el otro en la fusión. A tan tenaz insistencia cediendo al fin de consuno, saltó el otro, saltó el uno y empezó la conferencia: —Yo mala intención no abrigo mi bandera al levantar, y sólo quiero...

—(¡Mandar!)  
—Servir al rey... ¡Dios testigo!  
—Para servirle con celo la fusión se basta y sobra, y el país ve que mi obra da resultado....

—(Un camelo.)  
—No sé, pues, por qué razón me juega usted esa partida y á los discótos convida sin tregua á la rebelión  
—Porque volver me conviene de la libertad al lado.  
—Pues yo darla no he jurado?  
—Sí, señor, mas nunca viene. Lo dice así el pueblo entero; mas por suerte yo la abono,

y por ella al pié del trono irán Martos y Montero,

—Eso no es mucho lograr y algo mas hé conseguido, que á cantarme, reducido, he dejado á Castelar,

—Yo sirvo á la monarquía allegándola parciales.

—Y yo los hago lea es por el pan de cada día. Yo por la justicia lucho,

que quiero á mi patria bien,

—Tambien yo la quiero mucho.

—Mas la dicha de usted anhelo.

—Y yo que usted feliz sea.

—(¡Así en el suelo te vea!)

—(¡Así te vea en el suelo!)

—No es posible, á lo que miro, el llegarnos á entender.

—Yo necesito el poder.

—Yo á no dejárselo aspiro.

—Pues lucharé por subir.

—Lucharé por no bajar.

—Entonces basta de hablar.

—Y amigos hasta morir,

que de dos barbianes sé por mas que la envidia ladre.

—El uno es usted, compadre.

—Compadre, el otro es usted.

## Al menudeo.

¡Aleluya! ¡Aleluya! ¡He encontrado un mirlo blanco! ¡Un diamante negro! Algo más raro que eso todavía un cura que ha tenido un rasgo cristiano. Siento ignorar su nombre, pero allá va el hecho, para gloria suya y confusión de sus colegas.

«Un pobre pescador de Vigo que había ido á visitar á un enfermo en la calle del Arenal, sintióse repentinamente indispuerto, de tal manera, que las personas presentes creyeron necesarios los auxilios de un cura.

Avisado éste, presentóse en el acto, y al ver la desnudez del pescador y el estado de su salud en un momento, se retiró á una habitación despojándose del elástico, camisa y otra ropa inferior, para vestir al desnudo, y después de dejarle perfectamente acondicionado, se retiró á su casa.»

Vengan esos cinco, sacerdote humano, sacerdote digno, sacerdote virtuoso; vengan y los brazos al mismo tiempo; que quiero estrechar en ellos fraternalmente al ave Fénix de los curas, por si, como de seguro me sucederá, no vuelvo á encontrar otro en toda mi vida.

Apriete V. de firme, y á ver si me infunde V. en sus abrazos la fuerza que necesito para seguir moralizando á los de su clase, y lograr, aunque lo dudo, que tenga V. imitadores.

El jueves se verificó en Lardhy el banquete con que los tenientes alcaides de Madrid obsequiaron al Sr. Abascal.

Las familias de los albañiles muertos al caer de los andamios, no les dieron serenata.

¡Desagradecidas!

Dice un periódico que una respetable señora de Barcelona, fué sorprendida por una comision de médicos que declararon en sus barbas que se hallaba loca, llevándosela, á viva fuerza, en un coche á cierto manicomio, y encerrándola en él.

Como esta señora posee una pingüe fortuna, se sospecha en esto un drama de familia de cuyo desenlace están encargados los tribunales, que ya entienden en el asunto.

Me acuerdo de la novela *El Judío Errante*, y exclamo: «Que busquen al cura.» Porque en el asunto debe haber un cura indefectiblemente.

Vuelven los periódicos á pedir que se provean los curatos de las diócesis de Toledo, y alguno, como *El Progreso*, exclama:

«¿Hasta cuando estarán servidas estas parroquias por economos á sueldo, y hasta cuando se aplicarán á esos que ignoramos, los excedentes que debieran percibir los curas propios y que hoy no perciben los economos? Hasta que la Iglesia no sea lo que debe ser: esclava en el Estado libre.»

*La Verdad*, periódico neto de Santander, dice que la Union Católica se compone de media docena de barbaques hinchados de soberbia y agotados por la codicia.

Traslado á los obispos que forman parte de ella, y al infalible que acaba de bendecirla.

De *El Pabellon Nacional*.

«El Estado, ejerce industrias cuando no debieran ejercer ninguna. Fabrica tabaco y lo vende, es impresor, tiene establecidas varias industrias en cárceles y presidios, y, en suma, absorve facultades que no estan en el carácter de sus funciones, con detrimento de respetables intereses.»

Cuidado, apreciable colega fusionista, que se viene usted á nuestro campo, y pueden incomodarse los señores.

En 10 de Marzo se verificó una subasta de fincas de bienes del Estado en Baeza, Acudió D. Vicente Martínez, y depositó el 5 por 100 de cada una, según previene la ley. Se adjudicaron á otro rematante, mejor postor, y á estas fechas no le han devuelto el depósito, á pesar de haber acudido en forma á la Administracion y al juzgado.

Para sacar los cuartos al contribuyente, mucha prisa, y si no embarcos, guardia civil y toda clase de vejámenes, para pagarle lo que se le debe, dilaciones y molestias.

Es mucha administracion la del Estado.

## Cartera de Almería.

Ni D. Mariano Castillo, el célebre *Zaragozano*, tiene tanto acierto para prever los cambios atmosféricos, como los *navarristas* almerienses, para caer siempre del lado del presupuesto.

Dícese que estos tornasoles de la política local, tratan de conjurar la tormenta que les amenaza, con la ya segura entrada en el poder del invicto Duque de la Torre, pues preparándose á conservar en todas las situaciones el manejo de los destinos de esta provincia, parece que trabajan para formar un comité que se adhiera al movimiento iniciado por los hombres de la izquierda.

Los *navarristas* hacen bien, pues saben el país en que viven. Ellos han formado un cuadrilátero en cuyos ángulos han colocado el imán que atrae á sus manos el presupuesto, mande Juan ó mande Pedro; y como los hombres serios y de reconocida importancia y arraigo de esta provincia, no se coloquen en una actitud resuelta y enérgica para combatir ese núcleo de farsantes vividores que viene explotando el presupuesto, es seguro que estaremos condenados á vivir bajo la odiosa tutela de cuatro compadres, á quienes no les guía mas propósito que medrar á la sombra de los destinos públicos.

¿Donde está la vergüenza y el decoro político?

En Barcelona todos los partidos y personas amantes que las elecciones sean una verdad, que son la totalidad de aquella poblacion, se han unido para formar la liga de la moralidad electoral, que se propone acabar con esa infame obra de corrupcion y falsifica-

listas electorales, que en gran y con el mayor descaro se ve grande la actividad desplegada los verdaderos electores á fin de á salvo su derecho hoy otorga la ley, y todos los centros á por esmeran en servir de amparo a un atropello tan criminal. aconsejamos á los electores de esta ncia imiten la conducta de los de elona, á fin de que si no se consi tra cosa, porque las coacciones ritarias se sobreponga á la volun el país, por lo menos que los chulleros electorales caigan bajo o terrible del anatema público, y ovinia sepa perfectamente quie on los conculcadores de los dere populares que mas respetados todos los países amantes de la ion y de la libertad.

El Sr. Navarro Rodrigo. Un hombre político, señores, no decir lo que piensa sino en las tes; yo no soy el juez del pleito, tengo deberes de amistad con los tendientes, deberes de consecuen con mi partido, deberes con mi oia conciencia; pero me parece que a tan poco oportuno rebajar la vedad de la situación creada por el que de la Torre, como lo habria si cuando el Sr. Cánovas enviaba al ultimatum al general Jovellar, ó cuando declaraba que el general Mar tinez Campos, al frente del Gobierno, no respondía á los intereses del parti o conservador, hubiera habido ál quien que considerara insignificante la titud del Sr. Cánovas.»

Esto en suma, quiere decir que el ran descontento continuará en su es diada expectacion, pues no creemos ne esas frases indiquen como ha di no algun periódico, que el Sr. Navar ro se inclina del lado del Duque.

El S. Navarr grandes debe res de gran que compa con con Práxedes y no es posible que se sepa re de él ni un momento, aunque las priencias demuestren en ciertos mo mento dados lo contrario; y estamos seguros, que por mas que el diputado por Sorbas se pase toda su vida apun tando contra D. Práxedes, esto no se rá mas que un ardid del Sr. Navarro para llegar mas pronto donde desea, pas verán ustedes como no dispa nunca, por que se tiene bien sabido que si lo hiciera, le saldria el tiro por la culata ó por Sorbas ó Purchena.

Entre los Sres. Sagasta y Navarro Rodrigo existe un lazo tan estrecho que ninguno de los dos se atreverá á romper; lazo, que se aprieta mas cuan to mayor es la tirantéz en que á la simple vista aparecen las relaciones existentes entre estos dos hombres públicos.

Es un nudo mojado en vinagre, im posible de desatar.

Nosotros que tenemos motivos para aventurar estas afirmaciones, empla zamos al tiempo al que ponga en duda nuestros asertos.

Lo dicho, al tiempo.

Un vecino de Madrid ha inventado unas escaleras muy útiles para los incendios.

Para asaltar el presupuesto inven taron otras los navarristas en cuyo primer peldaño se dejaron colgada cierta cosa que hasta ahora no han echado de menos.

Así se creen que todo el mundo ó todo el presupuesto es de ellos.

Un periódico indica que la prensa está sometida hoy á tres procedimien tos: el del Código penal, el de la ley de imprenta y el del garrotazo lim-

pio. Este último utilizado por vampiros que luego son apadrinados por alcal des sin pizca de lacha.

Nuestro apreciable amigo el distin guido notario de esta capital D. Ro sendo Abad, ha trasladado su domi cilio y despacho al Paseo del Principe Alfonso número 23.

El Zaragozano anuncia para el año entrante hielos, tempestades, huraca nes, borrascas, terremotos, fenómenos, atmosfericos, trombas de fuego, epide mias y meteoros.

Música, música. Donde hay nava rristas no puede existir ninguna cala midad por funesta que sea, que com pita con ellos.

El activo é inteligente procurador D. Manuel Orland, ha variado su do micilio al Paseo del Principe D. Al fonso número 28.

El alcalde de Sierro que debe pa recerle mucho al de Almeria en eso de no hacer mas que lo que cuadra á sus deseos, sea ó no conveniente á los intereses del país, ha provocado con su conducta los hechos ocurridos en aquel pueblo y de los que ha sido víctima el secretario del ayuntamien to con otros dos concejales resultando muerto el primero, y heridos los otros dos.

Consecuencias de las alitas que van tomando los alcaldes de esta provin cia, que acaparados por los caciques, creen que pueden cometer toda clase de abusos.

La Crónica se queja de como tratan los dependientes del alcalde, á los ingleses.

De esta manera paga el Sr. Lirola á los ingleses (de la Albion, no á los del Municipio) á quienes debia en cender diariamente un par de cirros.

Dice La Crónica. «Las aceras de la via pública se han hecho para que los tenderos que á bien lo tengan coloquen en ellas mes as, cajones, y puestos que intercep ten el paso de los transeúntes.»

Segun y como; si son valencianos ó navarristas, si, é si non, non.

Y sigue el colega.

«Pues si no se han hecho para eso, recomendamos á los municipales se den una vuelta por la plaza de Bil bao, calle Real y otras en las que ve rán el abusc que les denunciámos.»

Pues, se causa usted en vano, den unciando abusos al Sr. Lirola; lá él! que creemos que abusó hasta de la nat uralidad con haber nacido.

La Prensa en general se ha ocupa do del atentado criminal de que fué obje to nuestro director en su propio domi cilio, censurando con enérgicas frases no solo la conducta de ese caballero que de tan inicua manera pisoteó las leyes del honor y de la dignidad convir tiéndose en vil instrumento de ciertas gentes, si no el acto realizado por el al calde Sr. Lirola al tratar de dejar impu ne un hecho tan alevoso y rastrero.

Damos las gracias á todos nuestros compañeros por el interés con que se han ocupado de este asunto y por lo que respecta al Sr. Lirola si hoy con sus influencias alcanza envolver en la sombra su extraña conducta, ma ñana será otro día.

Una estúpida fanática se ha quema do viva voluntariamente en los Esta dos-Unidos. Sus últimas palabras fue ron: «Voy á Jesús!»

Sr. Lirola, dé V. también una prue-

ba de abnegacion y achichárrrese aun que sea para irse al..... demonio.

En Viena ha muerto un hombre de risa, á consecuencia de habérsele atra gantado, mientras reía, un pedazo de pan.

Eso le va á suceder á los navarris tas que se rien del pueblo mientras se engullen el presupuesto.

Decía un amigo mio: «D. Juan Lirola Gomez.» Hé aquí el eje de los ches. Hombre, pues mal rayo parta á los chés por el eje.

La honesta compañía que en Alme ria gira bajo la razon social de «Mis ter Fos, Bou-Amema y Caserio,» ha resuelto segun declaracion propia, no leer LA BABEL.

Hacen bien: ojos que no ven, cora zon que no quiebran.

La modesta compañía está falta del sueño que le ha quitado LA BABEL y necesita atraerlo con lecturas sopori feas.

Pues ahí tiene á su camaleónico Diario y su inocente Ferro-carril únicos periódicos que en adelante ha rán las delicias de esa compañía.

La Cruz del Matrimonio fué la obra que con verdadera maestria se puso en escena el Domingo último en el teatro Calderon, por la sociedad de aficionados que actua en aquel elegan te coliseo, en la cual tomaron parte las Stas. Doña. Trinidad Mojicar, Doña Dolores Vicente, Doña Pilar Cebran y los Sres. D. Manuel París y D. Mi guel Briceño, distinguiéndose en los papelés de Mercedes Félix y Manuel respectivamente la Señorita Mojicar y los Sres. París y Briceño y contribuyen do los demas al buen éxito de la obra.

El publico salió altamente satisfec ho y deseoso de volver á admirar las buenas dotes de los aficionados á que nos referimos.

Segun se nos ha dicho el Sr. Lirola ha mandado traer un coche fúnebre de Madrid.

Aparte de que estamos picados de curiosidad por saber el importe de ese coche ¿que objeto inspira al Sr. Lirola al traer ese vehiculo de Madrid?

Prepara los trastos para cuando dé el último suspiro? Municipal.

SE ALQUILA UNA COCHERA de la propiedad de los señores Abad y Fernandez, sita en la plazuela de Romero.

Tiene agua y habitaciones cómodas para una familia.

**GARBANZOS.** En el establecimiento de los se ñores D. Nicolás Garcia é hijo se acaban de recibir los esquisitos de Fuente-Sauco.

UNICO DEPOSITO DE BEBIDAS GASEOSAS Y **AGUA DE SELTS** ANTONIO VILLEGAS. 17-Wamba-17

ANTONIO VILLEGAS. 17-Wamba-17

Vinos legítimos de Valdepeñas, tinto y blanco de los ac editados Cosecheros «Roca Olmedo» y «Vi lla» á 4 reales botella sin casco.

Vinos de Jerez, Manzanilla, Pe-

dro Gimenez, Moscatel, Lágrima-Cristi, Málaga dulce, y Seco; Aguar diente de Ojen, «Anís Morel» y li cores superiores.

ANTONIO VILLEGAS. 17-Wamba-17

**ABAD Y FERNANDEZ.** PLAZA DE BERMUDEZ.

Acaba de recibirse un gran sur tido de camas de hierro inglesas en todos tamaños y formas.

Gran ramesa de alambres galba nizados franceses para parrales, y tijeras superiores para podar.

Lampisteria de todas clases y co lleccion general de articulos de via ge.

PRECIOS EQUITATIVOS.

**Estrade-Berdot Freres OPTICOS.** TIENDAS, 2, ALMERIA,

Especialidad en estu ches de matemáticas y precios de los mismos los hay de 8, 10, 14 16 24 á 92 rs. uno, idem en Pochettes para bolsillo, de 50, 60, 80, 84 88, 100, 110, 120, 150, á 400 rs. uno. compases, id. de reduccion. Idem ruso Tira-li neas. Id de charnela Bi goteras de varias cla ses, carmin, tinta chi na. Pastillas de plata ra, reglas y cuadrantes á precios no conocidos. Metros, dobles y triple decímetros. Lapiceros y porta-lápices. Variado surtido de plumas de acero á precios econó micos. Id. para dibujo, chinchos de varias cla ses. Instrumentos de

90 grados. Todos estos articulos son desde lu go de primera calidad, pudiendo ase gurar al público que los vendemos á precios del todo reducidos.—Se hacen composturas de óptica á la mas alta perfeccion.

ESTRADE-BERDOT FRERES.

LABORATORIO QUIMICO DE **DON JOSE AGEA,** INGENIERO INDUSTRIAL

Calle de Mendez-Nuñez, núm. 13. ALMERIA.

Ensayos y Análisis de toda clase de minerales y materias industriales.— Clases especiales de Química general.— Química Industrial.— Metalurgia y Práctica de Ensayos.

**RELOJERIA SUIZA Y FRANCESA.** Calle de Vargas, 17, ALMERIA.

Gran surtido de relojes remontaits en oro, plata y níquel, todos garan tizados.

Otro surtido de relojes de pared y despertadores, todos del mejor gusto. Dichos articulos se garantizan por 5 años.

El Sr. Richefort, oficial que ha sido en las mejores fábricas de Ginebra, se encarga de las composturas mas di ficiles de todas clases de relojes, com prendidos los de torres.

Recibe trabajo de los demás reloje ros.

Richefort.

**ALMERIA** Imprenta de LA BABEL

# SECCION DE ANUNCIOS.

LA BABEL.

PERIÓDICO BISEMANAL.

Todo bicho viviente que quiera saber cosas y casos de ÓRDAGO, deberá suscribirse á LA BABEL, aunque para ello tenga que hacer algun sacrificio.

## CENTROS DE SUSCRICION Á ESTE PERIÓDICO.

Administracion de la Babel Real, 17.  
 Libreria de la Publicidad, calle Real.

PRECIOS.—En Almeria, un mes UNA peseta.

En el resto de España, un trimestre 3 pesetas 50 céntimos.

En Paris de Francia y demás países extranjeros, un trimestre 10 pesetas.

No se admiten *sablazos*. ¿Se vá usted enterando?

Pues ahora; vengan esos cinco (y esas tres), hablo de sus dedos y mis pesetas. Suscribese usted, ¡qué demonio! Por probar nada se pierde: bñe usted, aunque no sea mas que un trimestre, y pongo mi cabeza (ó la cualquier *navarrista*) á que se eterniza usted en mi lista de suscritores; y al hacer testamento, al exhalar ¡ay! el postrimer suspiro.....

Encarga á sus abaseas—que paguen la suscripcion,—sin dejarla hasta su quinta—ó sexta generacion,

## AVISO A LOS COMERCIANTES Y ESPECULADORES DE TODO GÉNERO

Los comerciantes y especuladores obtendrán las mejores condiciones y las mayores facilidades, dirigiéndose á la casa de los señores COSTA MERMANS Y C.<sup>a</sup>, 6, Red Lion Square, Holborn, Londres. W. C. Inglaterra.

Las principales operaciones son los negocios de banca, de comision, de importacion y exportacion y de crédito, teniendo por objeto facilitar la importacion en Inglaterra de las primeras materias de los productos coloniales, asi como la esportacion á las colonias de los productos ingleses, alemanes, belgas franceses. Esta importante casa se dedica también á todo género de operaciones financieras y ella es la única por sus relaciones constantes con los principales capitalistas y con las primeras casas de banca de Londres, Paris, Viena, etc., para facilitar la colocacion de capitales, acciones ú obligaciones ó para realizar cualquier otra operacion financiera y de banca.

Todo arreglo que se efectue, sea como agente ó corresponsal, ha de ir acompañado de referencias.

autorizada en España por Real órden d 29 de Diciembre de 1879.

Direccion general en Paris: Rue: po Chateaudun, núm. 44.

Inspeccion general en España Madrid.—Plaza de la Independencia, número 10, principal

CAPITAL SOCIAL Y RESERVAS REALIZADAS

20.000.000 rs. vn.

Las primas en cartera para cobran, representan una suma de mas de 125.000.000 rs. vn.

La compañía ó sea en 38 años de existencia 44.700 importandol 125.650.24028 rs.vn. y solo en el año 1880, ha pagado á 3.256 siniestrados la suma crecida de 8.157.676 rs. vn.

Sus acciones emitidas en 500 pesetas sobre las cuales los accionistas han solo satisfechos 100 pesetas, se cotizan en la Bolsa de Paris en mas de 18.000 rs. vn.

La tan acreditada casa de banca de los Sres. Weisweiler y Bauer, de Madrid, está encargada de todas sus operaciones de banca y de uedar depositario de sus fondos.

La compañía ha renunciado su fuero propio y se hasometido á la jurisdiccion de los tribunales Españoles.

Las pólizas se estienden con la mayor claridad para evitar entorpecimientos.

Para la ejecucion de las cláusulas generales y particulares de las pólizas, la Compañia tiene fijado por domicilio el de la oficina de la direccion de la misma donde la póliza ha sido hecha ó transferida.

Su capital lo ha ganado 41 veces.

No hay compañías que presenten mejores garantias y que hayan dado prueba de mayor escrupulosidad en el cumplimiento de sus obligaciones.

Sus tarifas son sumamente equitativas.

Los propietarios, comerciantes, en general y principalmente en *espartos*, industriales y agricultores que quieran hacer garantir sus bienes pueden dirigirse al Director particular en esta provincia y de Granada D. Diego Calvache. En Almeria, Martinez Campos, 2.

## LITOGRAFÍA

DE

HILARIO NAVARRO DE VERA

Plaza de la Glorietta.

Se hacen en dicho establecimiento toda clase de trabajos; tarjetas, facturas, membreses, etc., tan baratos y perfectos como en las principales capitales de España. Pidanse precios y hallaran la verdad.

## Compañia EL AGUILA.

Sociedad de seguros á prima fija contra el incendio, el rayo, la explosion de los gases y de los aparatos de vapor. ESTABLECIDA EN PARIS EN EL AÑO 1843

## DENTICINA INFALIBLE DE D. PABLO FERNANDEZ.

Salvacion segura de los niños en todos los accidentes peligrosos de la denticion.

Unico depósito en America: M. Rodriguez Olea, Granada, 35.

## MATA LOMBRICES.

Remedio eficaz para la destrucion de toda clase de lombrices, siendo su uso el mas inocente de cuantos hoy dia se conocen.

Farmacia de Rodriguez-Olea, Granada, 35.

S. REAL, 19.

J. QUIÑONE

la perfecta y otendo ajustada á la exactitud mas rigurosa, por complicada que sea y por dificultoso el cuerpo, deben acudir á este magnífico bazar y que darán altamente satisfechas tanto de la calidad de los géneros como de la

Las personas de buen gusto cuyo principal cuidado es vestir y llevar una prenda que sea y por dificultoso el cuerpo, deben acudir á este magnífico bazar y que darán altamente satisfechas tanto de la calidad de los géneros como de la